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Prot. 7170 del 27.10.22

CONSIGLIO D'ISTITUTO

Triennio 2021-2024 

VERBALE N° 6

Il giorno 27 del mese di ottobre dell’anno 2022 alle ore 17.30 , si sono riuniti i membri componenti 
il Consiglio d’istituto, regolarmente convocati.
Fatto l’appello nominale risultano:

COGNOME E NOME COMPONENTE PRESENTE ASSENTE
1 SCHETTINI Rosa Dirigente
2 DI CIANCIA Cristina Genitore
3 FERRIGNO Lucia F. Genitore
4 FERRARA Vincenzo Genitore
5 PETRUZZELLI Maria F. Genitore
6 BELLUSCI Francesco Docente
7 CAPORALE Ermiliano Docente
8 CHIAPPETTA Mario Docente
9 DI TARSIA Vincenzo Docente
10 LE ROSE LUIGI Docente
11 SANTORO ELIANA Docente
12 SASSONE Giuseppe Docente
13 SPALTRO Angela Docente
14 ELEFANTE Mario Personale ATA
15 PONZIO Giuseppe Personale ATA
16
17
18
19
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Assume la Presidenza la Sig.ra Lucia Ferrigno e riconosciuto che il numero di Consiglieri 

presenti rende valida l'adunanza, invita il Consiglio alla trattazione del seguente ordine del 

giorno:

1- Adozione P.T.O.F. e Piano di Miglioramento (PdM) 2022/25;
2- Rapporto di Autovalutazione (RAV) 2022/25;
3- Integrazione Regolamento di Istituto,a.s.2022/23 ;
4- Accreditamento scuola per attività di tirocinio;
5- Variazioni al P.A., e.f. 2022;
6- Erasmus+ KA120;
7- Avviso Pubblico “Misura 1.4.1 ESPERIENZA DEL CITTADINO NEI SERVIZI PUBBLICI - 
SCUOLE (APRILE 2022)” - PNRR MICI Investimento 1.4 “SERVIZI E CITTADINANZA 
DIGITALE” FINANZIATO DALL’UNIONE EUROPEA - NextGenerationEU;
8- Ogni argomento utile ed indifferibile.

DELIBERA n.37

1- Adozione P.T.O.F. e Piano di Miglioramento (PdM) 2022/25;

Il Dirigente comunica al Consiglio che si dà avvio al terzo ciclo di progettualità strategica e, nello specifico, a quella 
del 2022/25 lasciando alle spalle un triennio nefasto per gli effetti della pandemia sullo scenario economico, sociale e 
scolastico. Per il contesto scolastico l’impatto della pandemia è stato notevole, basti pensare alla sospensione 
dell’IVALSI del 2020, le deroghe agli Esami di Stato, ecc.
Il nuovo triennio, insomma, coincide davvero con una vera ripartenza attraverso i quattro documenti strategici: il 
P.T.O.F.,il Piano di Miglioramento,il R.A.V. e la Rendicontazione sociale. Essi sono considerati documenti 
strategici perché non hanno carattere burocratico , ma servono per condividere, riflettere, autoanalizzarsi, ecc. 
Agiscono non solo intra moenia, ma anche extramoenia nel senso che tutti e quattro sono documenti pubblici, che 
devono essere pubblicati su “Scuola in Chiaro”.
Contestualmente al lavoro sui documenti citati innanzi, il dirigente scolastico emana l’atto di indirizzo, che dal 
2016/2017 non è più di competenza del Consiglio di Istituto. Tale atto deve ispirarsi a due principi fondamentali: il 
principio dell’unitarietà e quello della coerenza.
Nello specifico, Il P.T.O.F. è la vera carta di identità della scuola e la traduzione della sua capacità progettuale, 
organizzativa, gestionale ed educativo-formativa.
Il P.T.O.F. è formato da: 1A sezione : la scuola e il suo contesto; 2A sezione: le priorità strategiche e il 
miglioramento; 3A sezione : offerta formativa; 4A: riguarda l’organizzazione e l’ultima sezione viene denominata 
Monitoraggio,Verifica e Valutazione.
La novità rispetto al passato riguarda la sottosezione attraverso cui far dialogare SNV e PNRR rispetto alla 
transizione ecologica, l’attuazione del PNSD e il contrasto alla dispersione.
In merito alla formazione, il Collegio, invitato ad esprimersi, ha individuato i seguenti bisogni formativi:

• la valutazione autentica;
• la Legislazione rispetto ai BES;
• la CLIL;
• la didattica innovativa e l’uso di software specifici anche con il supporto dell’animatore digitale;
• le strategie e le metodologie didattiche per il successo scolastico;
• l’insegnamento L2;
• l’inclusione sostanziale attraverso una didattica efficace;
• la didattica personalizzata a favore dei BES.

In merito all’uso della DDI, essa dovrà essere tenuta in considerazione in caso di istruzione domiciliare ed 
ospedaliera, nel rispetto della norma e, soprattutto, nella strutturazione del PDP da parte del Consiglio di classe in
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collaborazione con le figure sanitarie.

Per quanto concerne la progettualità trasversale al curricolo, si concorda che la scuola, non dovendo mai 
dimenticare che il percorso formativo deve puntare allo sviluppo della persona dello studente in termini di 
cittadinanza attiva e consapevole, deve, in maniera opportuna, proporre interventi di:

• educazione alla salute
• educazione ambientale
• educazione alla legalità
• educazione alla non violenza, compresa quella contro le donne
• promozione del senso di appartenenza al territorio
• promozione dell’uso consapevole del web e della tecnologia
• promozione della lettura e della scrittura come abilità per la vita
• promozione della cultura della sicurezza, anche in funzione dei PCTO

Per quel che concerne la progettualità di ampliamento, il Dirigente in merito presenta tutti i progetti presentati dai 
docenti e che saranno a carico del FIS. Si verifica che sono tutti validi dal punto di vista educativo-formativo e 
rispettano le finalità a cui la scuola deve tendere.

I progetti hanno tutti carattere trasversale e completano la ricchezza curriculare; sarà la RSU, in sede di 
contrattazione, a verificare la copertura economica .

Oltre ai progetti a carico del FIS, Fampliamento sarà aperto alla progettualità:
1. Di rete di ambito e scopo
2. Regionale
3. Nazionale
4. Europea attraverso i fondi strutturali

Per le VISITE E VIAGGI a.s. 2022/2023, il Dirigente ribadisce al Consiglio quanto già precisato nei consigli di 
ottobre ovvero che nella progettazione di classe vanno inserite le proposte di visite, viaggi e uscite didattiche.

Informa anche che, nella proposta di regolamento, che sarà approvato in data odierna dal Consiglio di Istituto, per 
tutte le classi, anche quelle del biennio, solo ed esclusivamente per i “palazzi di governo” può essere previsto un 
pernottamento che non sarà classificato come viaggio di istruzione e come tale non sostituirà quest’ultimo.

Eventuale viaggio a Strasburgo sarà, invece, considerato viaggio di Istruzione.

Per le classi quinte, nei Consigli di classe di Novembre , in presenza dei Rappresentanti degli studenti e dei genitori, 
saranno presentate le proposte in merito al viaggio di istruzione.

La F.S., al termine di tutti i consigli di novembre, avrà cura di tabulare tutte le proposte al fine deH’inserimento nel 
PTOF.

Per i PERCORSI PCTO, Il Dirigente, nel ricordare la norma di riferimento e il monte ore previsto, informa che il 
gruppo di lavoro, opportunamente nominato nel collegio dell’8 settembre c.a, ha predisposto il progetto da realizzare 
con gli alunni nel triennio che, nei tre anni, devono aver maturato le 150 ore di PCTO.

II dirigente lo presenta in tutte le sue parti, sottolineando che le sole classi terze, oltre alle 4 ore di formazione sul 
SIDI, realizzeranno anche 8 ore di quella specifica.

Il consiglio lo condivide in pieno ed approva anche l’iniziativa che coinvolgerà le quinte che parteciperanno a Bari il 
1A Dicembre al Salone dello Studente con possibile visita nel pomeriggio visita al Politecnico di Bari.

Dopo ampia discussione, si condivide a maggioranza che non ci saranno altre visite presso altri Atenei, ma la sola 
collaborazione con ANPAL per attività di orientamento in uscita.

Gli studenti saranno regolarmente informati, in itinere, di tutte le iniziative on line che saranno proposte dalle 
università italiane nelle ore pomeridiane.

Per ii PNRR, la progettualità di Istituto sarà aperta alla realizzazione di attività rispetto:
• alla transizione ecologica
• all’attuazione del PNSD
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• al contrasto alla dispersione.

In merito al Piano di Miglioramento, il Collegio sulla base degli esiti di apprendimento e i risultati delle prove 
INVALSI, ricorda le priorità strategiche del precedente triennio:

* * * * r is u LT ATI SCOLASTICI****

PRIORITÀ’
Diminuzione del numero degli alunni di tutti gli indirizzi collocati nei livelli più bassi 

TRAGUARDO
Incrementare del 5% il numero degli alunni che riportano una valutazione tra il 4 e il 5

OBIETTIVI DI PROCESSO:
Curricolo, progettazione e valutazione
Programmare, a livello di Dipartimento e Consiglio di classe per assi e abilità condividendo prove e criteri comuni 

Ambienti di apprendimento
Utilizzare spazi alternativi all’aula che favoriscano il protagonismo attivo degli alunni
Adottare metodologie e strategie didattiche varie, alternative alla didattica frontale capitalizzando anche altri docenti 
dell’Istituto

****PROVE STANDARDIZZATE****

PRIORITÀ’
Riduzione della percentuale di studenti dell’Istituto tecnico e professionale collocati nei livelli più bassi 

TRAGUARDO
Incrementare i punteggi rispetto alla media nazionale

OBIETTIVI DI PROCESSO:
Curricolo, progettazione e valutazione
Potenziare le attività di scrittura e di riflessione linguistica in Italiano adottando il criterio della gradualità 
Ambienti di apprendimento
Utilizzare spazi alternativi all’aula che favoriscano il protagonismo attivo degli alunni 
Potenziare l’esercizio delle abilità di calcolo in matematica, privilegiando compiti di realtà

Per il nuovo triennio, si concorda

1. RIDUZIONE DEL NUMERO DI STUDENTI CON VOTI INSUFFICIENTI (debito) nelle discipline 
riferite alle abilità di base in ITALIANO, MATEMATICA E INGLESE, fissando come traguardo la 
riduzione del 5%;

2. MIGLIORARE GLI ESITI INVALSI ALLINENANDOLI ALLA MEDIA NAZIONALE fissando 
come traguardo l’incremento del 10 %.

Le AREE in cui si andrà ad operare saranno:
• ORIENTAMENTO
• AMBIENTI DI APPRENDIMENTO
• CURRICOLO E PROGETTAZIONE
• INCLUSIONE

Per i PERCORSI DI MIGLIORAMENTO, il Dirigente invita il Collegio ad esprimersi ed emerge quanto segue:

1. AMBIENTI DI APPRENDIMENTO:
a) utilizzare varie strategie didattiche
b) utilizzare strumenti innovativi
c) utilizzare la didattica laboratoriale,
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2. CURRICOLO E PROGETTAZIONE

a) migliorare la competenza dell’imparare ad imparare
b) elaborare prove strutturate: iniziali, in itinere e finali
c) costruire moduli disciplinari e UDA per far dialogare le discipline e rafforzare gli apprendimenti
d) valutazione autentica con rubriche di valutazione

3. INCLUSIONE 
Personalizzazione dell’insegnamento

4. ORIENTAMENTO 
Orientamento in uscita

Il Consiglio delibera all’unanimità.

DELIBERA n.38

2- Rapporto di Autovalutazione (RAV) 2022/25;
Il Dirigente informa che il rapporto di autovalutazione è un documento attraverso il quale la scuola riflette sui propri 
punti di forza e di debolezza e, nello specifico, su quanto realizzato ai fini del raggiungimento di quanto prefissato 
nel triennio.
Ricorda le priorità strategiche, gli obiettivi di processo e i traguardi dell’ultimo triennio.
Per quelli nuovi si rimanda alle proposte individuate dal Collegio ed espresse al punto precedente .
Il Consiglio all’unanimità approva.

DELIBERA n.39

3- Integrazione Regolamento di Istituto,a.s.2022/23 ;
Il dirigente, prima di passare la parola al presidente, informa il consiglio che, nei giorni scorsi, un gruppo di lavoro, 
costituito dalle docenti e di rappresentanti di classe, ha provveduto ad operare delle proposte di revisione del 
Regolamento e, nello specifico, in sintesi, quanto di seguito specificato:

Z I maggiorenni giustificano da sé ritardi, assenze ed uscite anticipate; nel caso di queste ultime l’ufficio 
alunni provvede contestualmente ad informare la famiglia.

Lo svolgimento delle assemblee comporta il rispetto di quanto di seguito riportato:

Z II docente della prima ora provvede, in classe, alla verifica delle presenze e alla registrazione delle assenze 
sul registro elettronico. Terminato l’appello, alle ore 8,30, tutte le classi si recano nei locali individuati per 
l’assemblea.

Z E fatto divieto ai soggetti estranei alla scuola di accedere ai locali dell’assemblea, ad eccezione degli 
autorizzati.

Z Nessuno studente può abbandonare l'assemblea durante lo svolgimento dei lavori; le uscite anticipate 
vengono autorizzate secondo quanto previsto dal Regolamento.

Z Nelle giornate con orario fino alle 14,05, l’uscita è anticipata, per tutte le classi, alle ore 13,05.

Z Venti minuti prima del termine dei lavori assembleari, i docenti in orario accompagnano le proprie classi 
nelle rispettive aule ed effettuano il contrappello.

■S Le classi con orario fino alla quarta ora sono autorizzate ad uscire alle ore 12,05, previo contrappello 
secondo le modalità riportate al punto e).

•/ Le assemblee, considerata la mancata disponibilità di un locale idoneo ad accogliere tutti gli studenti, si 
svolgono in due giornate e l’individuazione delle classi viene definita, di volta in volta, sulla base delle 
attività da realizzare.

Per le Giustificazione delle assenze:
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^  I docenti impegnati alla prima ora sono tenuti a giustificare gli assenti del giorno precedente nel registro 
elettronico dopo aver controllato l’autenticità della firma del genitore e a riportare l’annotazione sul 
registro di classe.

’S  E’ fatto obbligo giustificare le assenze, anche di un solo giorno, entro e non oltre i 3 giorni da quello di 
rientro a scuola, pena la non ammissione in classe.

^  Qualsiasi richiesta del genitore, oltre tale termine, non sarà, pertanto, presa in considerazione e non potrà 
mutare l’incidenza che tale assenza ingiustificata avrà sulla valutazione del comportamento.

^  E’ obbligatorio presentare il certificato medico per assenze di tre o più giorni per motivi di salute.
^  Per le assenze superiori a cinque giorni per motivi di famiglia la giustificazione deve essere fatta 

personalmente dai genitori (degli alunni minorenni) al dirigente o al collaboratore vicario (fiduciario per la 
sede del liceo). L’assenza dell’alunno viene comunicata giornalmente alle famiglie tramite l’applicativo 
ARGO da scaricare sul proprio dispositivo.

S  Gli alunni maggiorenni potranno giustificare personalmente le assenze.
S  L'astensione collettiva dalle lezioni da parte degli studenti, secondo la normativa vigente, non è 

giustificabile.
S  Sono considerate assenze ingiustificate quelle di tutti gli alunni che risultino assenti nel solo giorno 

successivo a quello di rientro da visite e viaggi entro le ore 24,00, a prescindere dall’ eventuale 
attestazione medica esibita dalla famiglia.

Per il Divieto dell’uso del cellulare:

^  È vietato utilizzare, durante le attività didattiche, in tutti i locali della scuola, oltre al telefono cellulare, 
anche gli altri dispositivi elettronici e di intrattenimento (walkman, mp3, ipod, ipad, notebook, 
fotocamera, videocamera, etc...). Tale divieto si configura come infrazione disciplinare rispetto alla quale 
la scuola è tenuta ad applicare apposite sanzioni come previsto dal D.P.R. n° 249 del 24/06/1998 
“Regolamento recante lo statuto delle studentesse e degli studenti ", dal D.M. n° 30 del 15/03/2007 “ Linee 
di indirizzo ed indicazioni in materia di utilizzo di telefoni cellulari e di altri dispositivi elettronici durante 
l ’attività didattica, irrogazione di sanzioni disciplinari , dovere di vigilanza e di corresponsabilità dei 
genitori e dei docenti" e dal D.M. n° 104 del 30/11/2007 “Linee di indirizzo e chiarimenti sulla normativa 
vigente sull ’uso di telefoni cellulari e di altri dispositivi elettronici 

S  II cellulare, in modalità “spento”, deve essere conservato nello zaino o nell’apposita tasca ( numerata 
secondo 1’ ordine alfabetico) messa a disposizione dalla scuola. Gli studenti possono usarlo:

• alla ricreazione e al termine delle lezioni
• per scopi didattici, solo previa autorizzazione del docente

’C Prima di effettuare lo spostamento in palestra o nei laboratori, lo studente è autorizzato a portare con sé il 
proprio dispositivo così da poterlo depositare nell’apposita tasca presente nei suddetti locali.

S  In caso di infrazione è previsto:
• il ritiro del dispositivo (al primo tentativo) con contestuale sanzione disciplinare
• la consegna del cellulare , in apposita busta, al dirigente scolastico, per il tramite del personale ATA
• riconsegna allo studente, a fine giornata, nel caso di un solo ritiro
• riconsegna al genitore (alunno minorenne) o allo studente se maggiorenne, a fine giornata, a partire dal 

secondo ritiro

DELIBERA n.40

4- Accreditamento scuola per attività di tirocinio;
Il Dirigente in merito al punto in oggetto informa il Consiglio che le istituzioni scolastiche possono accogliere i 
tirocinanti solo ed esclusivamente se risultano accreditate ed inserite in apposito elenco dell’USR di Basilicata.
La nostra scuola, al momento, risulta tra quelle abilitate in quanto, negli anni precedenti, ha espresso tale richiesta. 
Alla luce di ciò, il ds chiede al Consiglio parere sulla possibilità di una conferma di accreditamento, non appena le 
funzioni saranno rese disponibili.
Il Consiglio all’unanimità delibera l’Accreditamento scuola per tutte le attività di tirocinio: universitario, TFA, CLIL.

DELIBERA n.41
5- Variazioni al P.A., e.f. 2022;
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Il presidente prende la parola ed introduce il punto. Interviene la DS ed espone in maniera dettagliata tutte le 
variazioni e proposte di radiazione , allegate al presente verbale, che hanno riguardato, rispetto all’ultima seduta, il 
P.A. 2022.
Il Consiglio all’unanimità approva.

DELIBERA n.42

6- Erasmus+ KA120;
Il Dirigente Scolastico comunica al Consiglio che nella nuova programmazione 2020/27 è prevista la mobilità sia di 
staff che di studenti. Per questa, fino al 19 ottobre c.a., sono state apertele funzioni per l’accreditamento delle scuole 
e per la presentazione di candidature all’INDIRE.

La nostra scuola, alla luce della delibera generale di settembre, ha proceduto con le operazioni e ha presentato una 
sua idea di mobilità per i prossimi quattro anni, chiedendo all’INDIRE la quantificazione economica su base annua.

Presenta, per sommi capi, le linee progettuali e si riserva di informare il consiglio sugli esiti di tale candidatura.

Il Consiglio all’unanimità, dopo aver manifestato pieno gradimento, delibera la proposta progettuale candidata in 
riferimento al Programma Erasmus+KA120

DELIBERA n.43

7- Avviso Pubblico “Misura 1.4.1 ESPERIENZA DEL CITTADINO NEI SERVIZI 
PUBBLICI - SCUOLE (APRILE 2022)” - PNRR MICI Investimento 1.4 “SERVIZI 
E CITTADINANZA DIGITALE” FINANZIATO DALL’UNIONE EUROPEA - 
NextGenerationEU;

Il dirigente informa che, come da delibera generale acquisita nello scorso mese di settembre, ha proceduto a 
candidare entro i termini previsti il progetto relativo all’ Avviso Pubblico “Misura 1.4.1 ESPERIENZA DEL 
CITTADINO NEI SERVIZI PUBBLICI - SCUOLE (APRILE 2022)” - PNRR MICI Investimento 1.4 “SERVIZI E 
CITTADINANZA DIGITALE” FINANZIATO DALL’UNIONE EUROPEA -  NextGenerationEU.
Delinea gli scopi e le finalità dell’iniziativa progettuale entrando in merito alle condizioni dell’avviso stesso.
Il consiglio manifesta gratitudine per quanto fatto e confida nell’approvazione del progetto.
Dà mandato al ds di procedere con tutte le altre operazioni connesse al prosieguo della candidatura.

DELIBERA n.44

8- Ogni argomento utile ed indifferibile.
Il presidente , accertatosi della volontà concorde del consiglio di discutere quanto non inserito tra i punti all’o.d.g., 
invita il dirigente a trattare di:

CONTRIBUTO VOLONTARIO DA VERSARE ALLA SCUOLA PER GLI ESAMI DI STATO
Il dirigente, su invito del presidente, invita i presenti, dopo aver precisato la non obbligatorietà del contributo, a
concordare l’importo dello stesso o a confermare l’importo di 10 euro, come in passato
Si apre una ricca discussione e si concorda di confermare l’importo di 10 euro, come in passato

La seduta è sciolta alle ore 19,30 dopo aver letto ed approvato il presente verbale all’ unanimità 
dei presenti

Il Presidente del Consiglio di Istituto
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